

Los nipones han violado LA NEUTRALIDAD ESPAÑOLA EN MANILA

EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA GRÁFICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

Nº XII-Núm. 3.234

Centa, Sábado 17 de Marzo de 1945

Ejemplar 25 cts

ATACARON BARBARAMENTE EL EDIFICIO DEL Consulado y el de Auxilio Social

Los soldados nipones arrojaron bombas de mano y ametrallaron a los españoles que huían por aquellos lugares

“EL ULTRAJE PUEDE MUY BIEN SER MOTIVO PARA QUE ESPAÑA DECLARASE LA GUERRA AL JAPON”, DICE EL CORRESPONSAL DEL DIARIO “MADRID” EN WASHINGTON

Nueva York, 16. -- El corresponsal de la agencia Efe en Nueva York transmite el resumen de un texto telegráfico enviado por el cónsul general de España en Manila, en la víspera de la liberación de Manila por los soldados norteamericanos.

Este texto dice que un grupo de soldados japoneses invadió el edificio del Consulado de España donde se habían refugiado más de 100 nacionales, en su mayoría mujeres y niños.

Los soldados nipones arrojaron dentro del edificio bombas de mano y mataron a varias personas, entre ellas el presidente del Círculo Español.

El edificio del Consulado y el de Auxilio Social fueron incendiados por la soldadesca japonesa y la gente que huía de aquellos lugares en llamas fué ametrallada en la calle.

Tan terrible son las atrocidades niponas -- dice el cónsul español en su informe -- que no pueden ser adecuadamente descritas en un corto telegrama y así espero la primera oportunidad para hacer un informe personal. -- EFE.

UNA CRONICA DEL CORRESPONSAL DEL DIARIO “MADRID” EN WASHINGTON
Madrid, 16. -- El diario “Madrid”, de esta tarde, publica la

siguiente crónica transmitida por radio de su corresponsal en Washington Manuel Casares:

“Yo lo sabía hace una semana. Pero por uno de esos misterios inexplicables dada la libertad de Prensa en los Estados Unidos nada se había publicado aquí del asunto hasta que hoy la revista “Newsweek” da la noticia.

La guerra no ha respetado la neutralidad española. En las últimas horas de Manila cerca de un centenar de españoles fueron asesinados.

El Consulado español lo incendiaron los japoneses, igual que el centro de Auxilio Social.

Eran las víctimas miembros de la colonia española, que buscaron refugio en el edificio consular en vísperas de la ocupación de Manila.

Cuando los soldados americanos entraron en la ciudad, llegaron al Consulado español y solo encontraron restos de cadáveres de hombres, mujeres y niños. Unos habían sido muertos a tiros, otros a bayonetazos.

El cónsul español, José Castaño, según la revista “Newsweek” dice que ha informado que tan horribles fueron las atrocidades cometidas que no pueden describirse en un breve telegrama. Espera la primera oportunidad para hacer un informe personal completo.

A esta información la revista de referencia le dedica un comentario en el que dice que des-

pués de un breve período, durante 1942, en que los japoneses mostraron algún respeto hacia la neutralidad e intereses españoles en Filipinas, cambiaron su política benevolente, sometiendo a los españoles a las mismas trapaerías y persecuciones que aplicaron a los súbditos de las naciones unidas.

Añade que el general Franco (Pasa a la página 6)

Los norteamericanos tendrán que “apretarse el cinturón” antes de que termine la guerra

Ha dicho Roosevelt, refiriéndose al programa de exportación de víveres

Washington, 16. -- El presidente Roosevelt ha dicho que los norteamericanos tendrán que “apretarse el cinturón” antes de que termine la guerra y prestar apoyo al programa de la exportación de víveres. -- EFE.

Ferocidad japonesa

Japón ha violado algo más importante que la neutralidad española, asaltando nuestro Consulado en Manila y ametrallando vilmente al centenar de personas allí refugiadas; mujeres y niños en su totalidad, ha violado las leyes eternas del respeto, de la consideración y de la libertad humana. Es el suyo un delito de máxima ferocidad. El cuadro que los soldados americanos, han presenciado en la Casa de España, el día de la liberación de la capital de las Filipinas, tiene que producirnos algo más que dolor por la muerte innecesaria de tanta compatriota inocente, nos causa verdadera indignación.

No entendemos cómo han de justificar los japoneses esa sangre tan bárbaramente derramada, ni el incendio, ni el tiroteo, ni las bayonetadas. España ha observado siempre una actitud de corrección intachable en sus relaciones con la diplomacia japonesa. ¿a qué esa atroz agresión?

No tiene otra explicación que la torva sonrisa de Asia que asoma al mundo, por una hilera odiosa de rostros amarillos, como el de estos japoneses, ensoberbecidos y orgullosos con su Imperio del Sol, que naca ya signado con el horror y la repulsión de todas las conciencias civilizadas.

Demonios de las islas mágicas, diestros en el salto felino, en la daga traicionera, en el zar-pazo a mansalva, en la puñalada por la espalda. Esa sangre inocente derramada en Manila, aleja para siempre al Japón de la ilusión de esperar de él, una colaboración en el orden nuevo. No tiene de nuevo más que el aspecto mecánico y sanguinario de las máquinas de guerra que ha importado del occidente europeo, en el fondo de su alma torva, siniestramente asiática e inhumana, duermen las viejas cualidades dormidas del país que tanto hizo padecer a los blancos empezando por nuestros misioneros, porque demonios siguen poblando las almas y las islas: demonios de la soberbia, de la injusticia y de la crueldad.

Bien recientemente lo han demostrado. Nuestro dolor de ahora, es el dolor de Europa resentida. A ella queremos unir nuestra protesta y nuestra indignación. Con una oración en los labios, por esa sangre española tan inhumanamente derramada.

EL CAUDILLO RECIBIÓ A UNA COMISION DEL AYUNTAMIENTO DE DURANGO



Con motivo de la adopción de la ciudad de Durango por el Caudillo, para su reconstrucción, una comisión de su Ayuntamiento visitó al Jefe del Estado. Al acto asistieron el ministro de Trabajo y otras jerarquías. --Foto (S. O. F.)

BENES PASA POR TEHERAN DE CAMINO PARA MOSCU

Le acompañan otros miembros del Gobierno checo



Londres, 16. -- El doctor Benes y otros miembros del gobierno checo salieron de Londres y han llegado a Teherán, partiendo seguidamente con destino a Moscú. -- EFE.

Las tropas de Patton avanzan por la brecha del MOSELA

Ha sido cortada la autopista del Rhur a Francfort del Main

AVANZAN LAS TROPAS DE PATTON

Londres, 16. -- En el sector donde cruzaron el Mosela, las fuerzas de Patton han avanzado 25 kilómetros en las últimas 24 horas, conquistando 15 localidades anuncia el enviado especial de la Reuter en el cuarte general del tercer ejército norteamericano. -- EFE.

LOS ALIADOS CORTAN LA AUTOPISTA DEL RHUR A FRANCFORT

París, 16. -- La autopista de la cuenca del Rhur a Francfort del Main, ha sido cortada en dos puntos por las tropas del primer ejército norteamericano, dice la Reuter. -- EFE.

LOS ALEMANES PASAN AL CONTRAATAQUE

Berlín, 16. -- Los alemanes han pasado al contraataque entre Sarrebruck y Bitcho. Varios pueblos evacuados anoche, dice la O. I. de L., han sido reconquistados en las últimas horas de la mañana del viernes. Se sigue combatiendo en las calles de Hagenau. -- EFE.

Gran Cuartel general del Föh-

rer, 16. -- El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas, comunica:

“En el bajo Rhin, el adversario continúa utilizando grandes cantidades de niebla artificial para ocultar movimientos ante el fuego de la artillería alemana.

Potentes ataques de las divisiones norteamericanas realizados desde la cabeza de puente al (Pasa a la página 6)

La situación política de Rumania es objeto de estudio por parte de las naciones unidas

Londres, 16. -- En los círculos capitales de esta capital se confirma que la situación política de Rumania está siendo objeto de estudio entre los gobiernos de Gran Bretaña, Estados Unidos y Unión Soviética, a petición de Washington y de acuerdo con el convenio de Yalta. -- EFE.

CONFERENCIAS SOBRE TEMAS MARROQUIES

El delegado de Asuntos Indígenas, disertó sobre “Nuestro concepto del Protectorado”

Barcelona, 16. -- Sobre el tema “Nuestro concepto del Protectorado” ha pronunciado hoy una conferencia en la Cámara de Comercio y Navegación el delegado de Asuntos Indígenas de la Alta Comisaría, don Emilio Blanco de Izaga.

Examinó el conferenciante la idea de colonia, protectorado y mandato y se detuvo principalmente en la evolución de la idea colonial en estos últimos tiempos.

Examinó los grandes problemas de nuestro Protectorado y expuso la forma en que están planteados, los resultados alcanzados y la orientación que siguen. No ocultó la dura realidad de las

dificultades que ofrece, por ser deficitaria nuestra zona en el campo económico. El esfuerzo penoso a que aquellos obliga es grande.

Se ocupó de la transformación de las regiones desiertas al plan decenal aprobado y señaló la característica de nuestra acción de atender con subvenciones a sostener y formar el ritmo vivificador, sin que nada obligue a ello, cediendo recursos nacionales en lugar de recurrir a los empréstitos, o a imposiciones sobre los bienes naturales, procedimiento corriente en el mundo colonial, en el que al contrario que hacemos (Pasa a la página 6)

APOLO

Hoy sesión continua desde las 5.

GRAN ESTRENO

ASTORIA FILMS presenta la gran producción titulada:

EL REY DE LOS MARES

La mejor realización de un astro del cine universal

FRANCHOT TONE

con CAROL BRUCE, WALTER CARROLL, JOHN CARROLL.

Las más impresionantes aventuras de los mercaderes de pieles.

En cada singladura una emoción y una página de novela. Una guerra a bordo por el amor de una mujer.

No deje de ver esta gran película que se estrena hoy en

APOLO.

Completa el programa el gran noticiario español NO-DO n.º 114 B.

Nuestro próximo estreno:

IRENE

por ANNA NEAGLE y RAY MILLAND.

VIDA RELIGIOSA

SANTORAL DEL DIA

17 de marzo. Sábado de la cuarta semana de Cuaresma.— Santos Patrio, Agrícola, obispos; José de Arimatea, Pablo, Alejandro, Teodoro, mártires; Gertrudis, virgen.—Ayuno.—Simple.—Ornamentos morados.

SABADO DE LA CUARTA SEMANA DE CUARESMA

Estación en San Nicolás, in Cárcere.—En la antigüedad era conocido este día con el nombre de Sábado Estreño, a causa de la primera palabra con que comienza el Introito de la Misa, en el cual la Iglesia, valiéndose de las palabras de Isaías, invitaba a los aspirantes al Bautismo a que apagaran su sed en esta fuente de salvación.

¡Qué dulce y agradablemente resonarían en el corazón de los catecúmenos y penitentes públicos las palabras del Introito y de la Epístola! Cristo les invitaba a gozar de la verdadera libertad, propia de los hijos de Dios y a ser iluminados con los resplandores de la verdad y de la gracia. El ha venido expresamente del cielo a la tierra para saciar su hambre y sed de justicia, y a conducirnos a las riberas de las aguas frescas y limpias de los Sacramentos del Bautismo y de la Penitencia, para sumergirnos en ellas a fin de que salgamos enteramente lavados y purificados del pecado original y de los pecados personales.

A estas fuentes inexhaustas han de venir a beber, desde todos los confines del globo todas las almas sedientas de vida, de energías espirituales, de gracia sobrenatural. La bondad y ternura divina son iguales, y aún superiores a las de una madre cariñosa, porque aunque ésta pudiera olvidar al hijo de sus entrañas, el Señor no lo hará jamás.

Nosotros tuvimos la dicha de ser regenerados ya en los mismos comienzos de la vida, más hemos permanecido fieles a las prome-

tas que entonces hicimos? De no ser así ahora nos exhorta la Iglesia con las santas prácticas cuaresmales, a que cuanto antes nos volvamos al Señor. Si nos vemos atados con las cadenas del pecado. El es bastante fuerte para romper esas cadenas; si nos hallamos envueltos en las tinieblas mundanas, El es la luz que ilumina y disipa esas tinieblas; si tenemos hambre y sed de gracia, de amor y de paz, El es el Pan de vida y la fuente manantial de agua viva. Aunque estuviéramos desfigurados, sucios y abrasados por los ardores del vicio, después de un baño completo en las fuentes purificadoras del sacramento de la Penitencia, saldremos de ellas puros, renovados y enteramente purificados.

Más, ¡qué contraste ofrece este lenguaje de Dios, en la Epístola! En ella Dios invita a los hombres a volverse a su Hijo, como Redentor; y la dureza judaica, rechaza a Cristo y se hace sorda a sus amorosas invitaciones, según puede verse en el Evangelio. Jesús se declara Hijo de Dios, y prueba que lo es con múltiples prodigios y milagros; pero la mayoría de los judíos prefieren las tinieblas a la luz, y cierran sus ojos a la evidencia de los hechos; o negando la verdad de los prodigios obrados o atribuyéndolos al demonio, o buscando un pretexto cualquiera para condenar al Justo cual si fuera un blasfemo y violador de la Ley. En vista de esta actitud rebelde y maligna, abandona Jesús a los fariseos envueltos en las tinieblas de su orgullo obstinado; y se dispone a iluminar a otros pueblos.

¡Horrible es la situación del alma a quien Dios ha abandonado por haber abusado de la verdad, rechazándola con odio diabólico.

Al revés, dichosa la que ama la verdad, aunque contrarie sus propias ideas e ilusiones; dichosa la que sigue a Jesús nuestro guía, modelo y Maestro. Al principio de la Cuaresma le seguimos por el áspero sendero de la Cuarentena para ser testigos de su riguroso ayuno; desde mañana le seguiremos por la escabrosa senda del Calvario, donde contemplaremos sus dolores y muerte acerbiísima.

SEPTENARIO

Como venimos anunciando, esta tarde a las ocho, comienza en la parroquia de Santa María de los Remedios, el solemne septenario que la cofradía del Cristo de la Buena Muerte y Nuestra Señora del Mayor Dolor, dedica a sus titulares.

Existen muchos deseos de oír la palabra sagrada del ilustre predicador, reverendo Padre Andrés de Jesús Leal, a quien le han sido encomendados los sermones de este septenario.

ADORACION NOCTURNA

Esta noche celebra el turno tercero de esta Sacción Adoradora Nocturna, su Vigilia del mes Activa, en la iglesia de Santa María de los Remedios, aplicándose en sufragio del alma de don José Meléndez (q. e. p. d.) La misa, que es pública, se dice a las cinco de la mañana.

HORARIO DE MISAS PARA MAÑANA DOMINGO

A las 5, en la parroquia de los Remedios, con exposición del Santísimo.

A las 7,30, en la capilla del Hospital de la Cruz Roja.

A las 8: en la Catedral, Iglesias de los Remedios, San Francisco, Nuestra Señora del Valle y capillas del Hogar de la Virgen de África (Jadú) y colegio de Re-

ACCION CATOLICA DE CEUTA

Solemnes rogativas para impetrar LA PAZ DEL MUNDO

Para dar cumplimiento a la augusta voz del Santo Padre, que pide al mundo entero católico que eleve a Dios Nuestro Señor sus oraciones, en súplicas, y sacrificios, principalmente en este Santo Tiempo en que todo el orbe cristiano conmemora las agonías y sufrimientos, hasta consumar el máximo sacrificio que padeció Cristo Nuestro Salvador; la Acción Católica de España organiza en todos los ámbitos del territorio nacional, solemnes rogativas al Señor de la Paz para que se digne concedernos LA PAZ QUE EL MUNDO ANSIA Y QUE SOLO EL PUEDE DARNOS.

Como españoles y cristianos, no podemos menos los católicos, que unírnos a estas súplicas fer-

vorosas que es estos salen de todo corazón.

Que reine la paz y el amor es lo que Dios quiere y por ello, la Acción Católica de Ceuta, haciéndose eco de las palabras del Santo Padre os invita a todos, católicos de Ceuta a que oréis y os sacrificéis por obtenerla.

En lugar aparte, católicos de Ceuta, que te precias y enorgulles de ello, verás los actos que se organizan.

Prométele a Cristo que has de asistir con fervor y espíritu de sacrificio.

EDICTO

EL ALCALDE DE ESTA CIUDAD. HACE SABER: Que aprobados para el vigente año los padrones sobre arbitrios municipales que a continuación se detallan, quedan expuestos al público por el tiempo de QUINCE DIAS a los efectos de reclamaciones.

ESCAPARATES, VITRINAS, PINCAS SIN RAJANTES Y CANALES Y ACERA, LUCERNARIOS, SOLARES, TOLDOS Y MARQUESTINAS.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Ceuta, 15 de marzo de 1945. Manuel Delgado Tagle.

DELEGACION DEL MINISTERIO DE TRABAJO

LA FIESTA DEL GLORIOSO PATRIARCA SAN JOSE

El próximo lunes 19 de Marzo es fiesta religiosa y laboral asimilada a Domingo en cuanto a los efectos de trabajo, con el carácter de RECUPERABLE.

Para evitar la perturbación que al abastecimiento público supondría el cierre durante los dos días consecutivos, domingo 18 y lunes 19 de los corrientes, se autoriza la apertura durante la mañana del domingo 18 de los comercios del ramo de alimentación, con la compensación de cierre durante la tarde del viernes siguiente día 23.

Los establecimientos de higiene y aseo, podrán beneficiarse de esta disposición en forma similar.

Ceuta 17 de Marzo de 1945. El Inspector General, Delegado de Trabajo. Luis Sánchez-Blanco.

Para solemnizar debidamente la festividad del Glorioso San José, Patrono de los Cuerpos de Integración el Ministerio de Trabajo, el próximo lunes día 19 de los corrientes, a las DIEZ Y CUARTO de la mañana, se celebrará Misa solemne ante la imagen del Santo Patriarca en la Iglesia de San Francisco de esta ciudad a la que quedan invitados todos los productores.

Molina S. L.

Electricidad Juguetaría loza y orista PAPELESPINTADOS

Dr. Enrique Ostalé

Cirujano de los Hospitales Hospital y Cruz Roja

CIRUGIA GENERAL

Consulta de 4 a 5

Teléfono, 519 Falange Española, 11



Continúa desde las 5. PROCINES presenta a la célebre y conocida artista MARLENE DIETRICH en la originalísima comedia titulada

CAPRICHOS DE MUJER

Una brillante y divertida película realizada por el famoso director MITCHELL LEISSEN

CAPRICHOS DE MUJER

un asunto nuevo donde la gran MARLENE DIETRICH junto al famoso galán FRED MAC MURRAY hacen una interpretación sublime.

Completa el programa NO-DO 114 A.

Otros estrenos: **CON SU MISMA ARMA** por Edward Arnold y Pat O'Brien **EL SECRETO DE LOS CANDELABROS** por Louise Raine y William Powell. **LA TIA DE CARLOS** por Kay Francis y Jack Benny **EL CIELO ES EL LIMITE** por Joan Leslie y Fred Astaire.

COMPRA DE

Alhajas Oro Plata Platino Antigüedades Papeletas Monte de Piedad

JOYERIA

La Esmeralda

Falange Española, 6 Teléfono 7-9-5

PAGA TODO SU VALOR



EL SEÑOR

D. Gustavo Muñoz Martín

ha fallecido a los 33 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Sus desconsolados: esposa, doña Rosario Serrano; hija, Rosarito; madre, hermanos, tíos, primos y demás parientes y afectos.

Al participar tan sensible pérdida, ruegan a sus amistades asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar a las 15 horas del día de hoy desde la casa mortuoria hasta el sitio de costumbre, favor por el cual les quedarán muy agradecidos. Vivia: Foso de San Felipe. El duelo se organizará en el Puente del Santo Cristo.

La Unión y El Fenix Español

COMPANIA ESPAÑOLA DE SEGUROS FUNDADA EN 1864

Domicilio social: Madrid, Alcalá 42. — (Palacio de su propiedad.)

Opera en los Ramos de Incendios, Vida en su diversas combinaciones, Rentas Vitalicias, Accidentes del Trabajo, Responsabilidad Civil, Automóviles, Robo, Transportes (Casos y Mercancías) Valores y Riesgos diversos. Tiene Subdirecciones en todas las Capitales y Agencias en todos los pueblos.

Subdirección de Ceuta y Zona Occidental de Marruecos: CARLOS GUTIERREZ LANDA, González de la Vega número 5, (frente a Correos). — Teléfono 141. Apartado, 21. Sucursal en Tetuán: Sidi Mandri, n.º 15. Teléfono: 3-5-1.

Apartado, 97.

Autorizado por la Dirección General de Seguros.

EDITORIAL

Nuevas escuelas para el Magisterio

El "Boletín Oficial del Estado" publica en reciente disposición la creación de un numeroso grupo de escuelas de Enseñanza Primaria, verdadero impulso a esta contribución a la cultura nacional...

Política de tan elevadas miras ha encontrado en el Ministerio de Educación Nacional, que preside el señor Ibáñez Martín, uno de sus más eficaces colaboradores...

Ultimamente se ha realizado la creación de cerca de 200 nuevas escuelas en Badajoz, otras tantas en Ciudad Real y en Barcelona. Hechos y no palabras, definen estos aspectos de la política de orientación nacional...

Noticias varias

EFEMERIDES LOCAL

17 de marzo de 1930. — El Ayuntamiento acuerda nombrar hijo adoptivo de Ceuta al excelentísimo señor don José Millán Astray, general de Brigada.

CRUZ ROJA

El número premiado ayer en el sorteo de la Cruz Roja fué el 54.

NOMBRAMIENTO

Ha tomado posesión del cargo de jefe de la Sección de Información, para el cual ha sido designado, el camarada Fermín Blanco Pérez.

UN BONITO REGALO PARA SAN JOSE EN PAPELERIA MODERNA

CONSTRUCCIONES URBANAS DE CEUTA, S. A.

(C. U. C. S. A.)

JUNTA GENERAL ORDINARIA

El Consejo de Administración de esta Sociedad, en cumplimiento del artículo 27 de los Estatutos, convoca a los Sres. Accionistas para la Junta General Ordinaria que se celebrará el día 31 del corriente a las 20 horas en el local de la Cámara de Comercio...

- PRIMERO.—Lectura y aprobación del Acta de la Junta General anterior.
SEGUNDO.—Examen y aprobación de la memoria, cuentas y balance correspondiente al Ejercicio de 1944.
TERCERO.—Elección de tres Consejeros para cubrir las vacantes de los tres que reglamentariamente cesan.
CUARTO.—Ruegos y peticiones.
Se recuerda a los Sres. Accionistas que para poder asistir a dicha Junta deberán dar cumplimiento al artículo 25.
Ceuta 15 de Marzo de 1945.

Los aliados operan fuertemente en la cabeza de puente de Remagen

Las vanguardias están próximas a la gran autopista de Colonia a Francfort

LA CAIDA DE COBLENZA ES INMINENTE

París, 16.—La cabeza de puente de Remagen continúa su ampliación y ensanche con sistemática regularidad, habiendo entrado las fuerzas de Hodges en otros cinco pueblos de ellos Adixienberg a sólo kilómetro y medio de la gran autopista que va desde Francfort hasta el Rhur...

COMUNICADO ALIADO Cuartel expedicionario aliado, 16.—Comunicado: "Los aliados que operan en la cabeza de puente de Remagen, se hallan a la vista de la gran autopista de Colonia a Francfort, de la que les separa solamente kilómetro y medio."

Añade que la cabeza ha sido ampliada frente a encarnizada resistencia alemana hasta una profundidad de más de nueve kilómetros y una anchura de más de diecisiete y medio. De un total de 353 aviones alemanes vistos en este sector desde que los aliados cruzaron el Rhin la artillería ha destruido 111 seguros y 26 probables.

El comunicado declara que han sido limpiadas muchas ciudades en las que los alemanes ofrecieron moderada resistencia, e n el sector de la cabeza de puente, al otro lado del Mosela y sur de Coblenza.

Esta cabeza de puente tiene una longitud de cerca de estorrece kilómetros y medio por nueve de profundidad.

Al sudeste de Treveris, los aliados avanzan por el triángulo limitado aproximadamente por el Rhin, Mosela y Sarre y han ganado cuatro kilómetros, frente a resistencia esporádica.

do cuatro kilómetros, frente a resistencia esporádica.

Al sudeste de Sarreburgo, la oposición alemana ha sido muy fuerte".—EFE.

UN FUERTE ATAQUE EN LA CABEZA DE PUENTE DE REMAGEN

Londres, 6.—Las tropas del primer ejército que combaten en la cabeza de puente de Remagen han desencadenado esta mañana un fuerte ataque en todo el frente, anuncia el enviado de la Reuter.

Añade que en algunos puntos dichas fuerzas han avanzado más de tres kilómetros y han entrado en Henel.

En toda la extensión del frente entre Sarrebruck y Hagenau (más de 110 kilómetros) las fuerzas del séptimo ejército de los Estados Unidos, continúan su nuevo asalto contra las líneas alemanas del Sarre. La resistencia es considerable pero el avance norteamericano se ve constantemente retrasado por la existencia de extensos campos de minas.

A pesar de todo las unidades de los EE. UU. han avasado cerca de cuatro kilómetros durante la última jornada.

En el sector de Bitcher los norteamericanos han limpiado Schorbach y han roto las defensas de la línea alemana. La lucha en esta región ha aumentado en intensidad".—EFE.

SE ESPERA LA CAIDA DE COBLENZA

Londres, 16.—Se espera que Coblenza caiga hoy en poder de los aliados, dice el enviado de la Reuter en el cuartel general del general Patton.

Agrega que la infantería de Patton ataca la ciudad por el suroeste y que el Mosela ha sido cruzado en la última jornada por dos puntos. En estos avances los norteamericanos han conquistado quince pueblos y han limpiado de enemigos cuatro más.

Desde que las fuerzas de Patton atravesaron el Mosela por primera vez y han avanzado cerca de 25 kilómetros. EFE.

La actriz Ingrid Bergman, primer premio de interpretación en el año 1944

La película "El Buen Pastor", galardonada

Hollywood, 15. — La actriz Ingrid Bergman, ha obtenido el primer premio de interpretación del año 1944, por su actuación en la versión norteamericana de la película "Luz de gas".

El primer premio de interpretación masculina se ha otorgado a Berry Futzgerald, protagonista del film "El Buen Pastor".

También ha sido galardonado, el actor Bing Crosby, por su interpretación en dicha película, calificada como la mejor del año 1944.

El primer premio para directores, lo ha ganado Leo Mac Carey, realizador de la película "El Buen Pastor".

Es la primera vez, después de 17 años que se ha dado el caso, de ser premiada la película y al mismo tiempo el director e intérpretes como los señores de la temporada.

Los premios los ha concedido la Academia de Artes y Ciencias Cinematográficas de Hollywood. EFE.

La pertináz sequía, extendida a toda España

Indicios de borrasca por el N. anuncian una esperanza

Los efectos en la agricultura son perjudiciales

Madrid, 16. La esperanza de que cese la rigurosa sequía que padece desde hace más de un mes España, aparece hoy por el horizonte con indicios de borrasca por el Norte.

Pero es esperanza solamente porque se ignora lo que puede traer la ruta del Atlántico de donde se carece de información. Las causas de estos fenómenos se ignoran siempre.

Sólo se sabe que hay paraización en la atmósfera, por lo menos en nuestro hemisferio el no circular sobre nuestro espacio las masas de aire húmedo del Atlántico que nos traen las lluvias.

Otra de las causas de la sequía es que nos encontramos en el período irregular del régimen fluvial cuyas anomalías suelen producirse cada treinta años.

El período de sequía que sufrimos se hizo general en España a partir del 16 de febrero último, si bien en algunas partes, entre ellas Madrid, comenzó antes.

La temperatura es impropia de la estación invernal y más que de primavera parece el llamado verano que suele haber a fines de la estación veraniega.

Los efectos en la agricultura son perjudiciales, pero puede co-

regirse todavía con la esperanza que se anuncia de que cristalice el agua.

Para la ganadería siempre existirá el daño de a falta de las primeras hierbas.

Sin embargo, el viejo aforis-

El Führer dirige un telegrama de felicitación al doctor Tiso

Berlín, 16.—Con motivo de la fiesta nacional eslovaca, el Führer ha enviado un telegrama de felicitación al Dr. Tiso, presidente de aquella república.—EFE.

UN LLAMAMIENTO AL PUEBLO CHECO

Praga, 16.—La Comunidad Nacional checa con ocasión del 15 de marzo, ha hecho un llamamiento al pueblo checo, en el que dice que, gracias a la inteligencia de su presidente, se ven menos afectados que otros pueblos por la lucha desencadenada en Europa y añade que en el momento en que la guerra alcance su mayor violencia el pueblo checo se agrupará alrededor de su presidente Dr. Hacha.—EFE.

Los aliados han liberado la parte septentrional de Zamboanga

Manila, 16.—Los aliados han liberado la parte septentrional de la península de Zamboanga y dominan completamente una línea de cuarenta y cinco kilómetros de longitud en la costa, dice el responsable de la Prensa combinada.

Se han liberado quince pueblos.—EFE.

Litvinof, presidirá la delegación soviética en la conferencia de San Francisco

Londres, 15. — La delegación soviética en la Conferencia de San Francisco, no la presidirá el comisario de Asuntos Exteriores Molotov, sino el vicecomisario Litvinof, según se cree en los círculos diplomáticos de la capital británica.

Se estima que esta medida adoptada se basa en el hecho de que para la fecha de la Conferencia, continuará la guerra contra Alemania y no podrá abandonar Moscú por mucho tiempo — EFE

Por muy poco dinero

QUE VD. TENGA PUEDE IR A LA PERFUMERIA "LA SEVILLANA" Y ADQUIRIR LAS MEJORES COLONIAS Y BRILLANTINAS A GRANEL, TALES COMO FLOR DE BLASON, ARIANA, GONG, EMBRUJO DE SEVILLA, LUCKY Y OTRAS MUCHAS MAS, COMO TAMBIEN OTRAS DE DISTINTAS CALIDADES.

NO LO OLVIDE

Perfumería LA SEVILLANA

Falange Española, 39.-Ceuta



DESPUES DEL EMPATE DE LISBOA

ALGO QUE NADIE SE EXPLICA

Se conocen ya muchos detalles relacionados con el reciente Portugal-España. Agencias, cronistas, árbitro y jugadores se encargaron de revelarnos cuanto aconteció en Costa da Sol. No ignoramos cómo se jugó, ni tampoco la cantidad recaudada por la Federación portuguesa, las botellas de cerveza consumidas en el estadio, el número de gorritos de papel adquiridos para combatir el sol, los taxis empleados para el transporte de los aficionados, etcétera.

De dos cosas, sin embargo, no hemos conseguido enterarnos aún a cinco días ya de tamaño acontecimiento. Una de ellas es el número de espectadores que cobijó el Estadio Nacional lisboeta; otra es la no exclusión de Moleiro, algo lesionado.

Con respecto al número de aficionados que presenciaron el décimo quinto choque entre España y Portugal, unas informaciones consiguen la cifra de 80.000, mientras otras aseguran que fueron 70.000. Hay quien señala 60.444 como cifra tope y no faltan, ciertamente son los menos, los que dan un máximo de 45.000 almas. ¿Voló la fantasía en unos, mientras otros calculaban por bajo ante el temor de un gran error? ¡Vaya usted a saber! Pero, como decimos al comienzo de estas líneas, este detalle no ha sido aclarado y se mantiene muy al margen de la maravillosa organización que ha presidido este nuevo encuentro entre las dos naciones vecinas, de la que son muestras evidentes los datos hasta aquí suministrados. ¡Con lo sencillo que hubiera sido tomar como base esas 75.000 entradas que fueron vendidas!

La alineación de Moleiro, que es otra de las cosas difíciles de explicar, no ha debido producirse. Hasta aquellos que no tuvieron la dicha de desplazarse a Lisboa y se contentaron con seguir por radio las incidencias del encuentro pudieron percatarse de que el medio madrildista fallaba lamentablemente de punta a cabo del partido. Esto unido a la lesión del defensa Millán y a la fría y apática labor de Escolá, trajo como consecuencia el derrumbamiento de toda la parte derecha del conjunto, de lo que se aprovecharon debidamente Serafin, Rafael y Cabrera, hombres que nos tuvieron en vilo toda la tarde. ¿Qué le sucedió al medio madrildista a su vez una gran regularidad en sus actuaciones y una excelente forma condujeron inesperadamente, porque es evidente que no reúne condiciones para ello, hasta el grado de internacional? ¿Una mala tarde de esas que no pueden evitar los jugado-

res? ¿Una indisposición repentina? ¿El nerviosismo lógico y natural por ser este su primer encuentro entre naciones?

Ni mala tarde, ni indisposición repentina, ni tampoco nerviosismo. La causa de la desdichada actuación de Moleiro hay que buscarla fuera del rectángulo de juego del Estadio Nacional portugués. Y la tenemos en el mal proceder del jugador por cuanto, según informaciones publicadas por los diarios madrileños al regreso de la embajada deportiva española,

Moleiro salió a jugar lesionado, cosa que algunos apreciaron en el entrenamiento general realizado 48 horas antes del match. Ante el temor de ser sustituido y perder así la anhelada oportunidad de vestir la camiseta azul, de hacerse con el entorchado de internacional, Moleiro calló su lesión. O la disimuló hábilmente, no apreciando el gran perjuicio que su conducta podría acarrear a todo el once. Luego, también, si es cierto que en el entrenamiento pudo verse que no accionaba como de costumbre, el seleccionador debió tener vista y no aventurarse a alinearlo. El joven Nando esperaba también la gran oportunidad. Y en condiciones de aprovecharla muchísimo mejor que el medio madrileño.

Por eso, repetimos, no nos explicamos la no exclusión de Moleiro. Como tampoco el que no haya habido unanimidad en el número de aficionados que presenciaron este España-Portugal que pese a las precauciones tomadas tampoco ha podido decidir a su favor Portugal.

Utilice la elegancia del regalo, adquiriéndolo en la pastelería mas surtida:

La Imperial

F. Española, 27 Teléfono, 613

PEGUAR.

CRUELLA arbitraré el Mallorca-Ceuta

Madrid, 16.—Los árbitros designados para dirigir los partidos de Liga de mañana domingo son los siguientes:

PRIMERA DIVISION

- Sabadell-Castellón, Arques. Murcia-Granada, Azón. Gijón-Barcelona, Ocaña. Madrid-A. Aviación, Rodríguez. Español-Sevilla, Tamarit. Coruña-A. Bilbao, Villalta. Valencia-Oviedo, Arribas.

SEGUNDA DIVISION

- Baracaldo-Constancia, Corpas. Betis-Ferrol, Alvarez Pérez. Celta-Xerez, Melcón. C. Leonesa-Zaragoza, Rivero. Santander-R. Sociedad, González.

Hércules - Alcoyano, Martínez Iñiguez. Mallorca-Ceuta, Cruella.

Copa Federación Española

EL MELILLA SE ELIMINARA CON LA BALOMPEDICA

Para la siguiente fase del torneo Copa de la Federación Española que se jugará en los días 18 y 25 al Melilla le ha correspondido eliminarse con la Real Balompédica de La Línea.

El primer encuentro se jugará mañana en Melilla.

PRESENTACION CALIDAD ECONOMIA ESTA ES La Imperial

Goleadores en Segunda División

En la actualidad, los más destacados goleadores en Segunda División los tenemos en Araujo y Lahuerta El primero, delantero centro del Xerez, lleva marcados 21 tantos, y el segundo, eje del ataque alcantarino, 17.

A continuación, con 12 cada uno figuran Ontoria (Real Sociedad) y Saras y Llona (Santander). Con 11, Tavilo (C. Leonesa) y Gaeiro (Ferrol) y con 10, Costa (Alcoyano) y Mariano (Zaragoza).

Marcaron 8 tantos todos estos: jugadores: Pedrín (R. Sociedad), Muruaga (Celta), Galixto (C. Leonesa) y Roldán (Betis).

Luego, una interminable lista que por su extensión nos resistimos a publicar.

El U. Africa Ceutí organiza para el lunes diversas pruebas deportivas

Para el próximo lunes, festividad de San José, la Unión Africacutí ha organizado diversas pruebas deportivas.

A las 1 de la mañana de dicho día tendrá lugar una interesante carrera ciclista (Ceuta-Castille-

jos) y una vuelta al casco urbano en la que participarán los más destacados ciclistas de la Zona.

Cinco minutos más tarde, o sea a las 11,05 se celebrará una carrera a lista infantil, que tendrá por recorrido las calles Edrisis, Otero, Jadú, Avenida de África y Edrisis.

Después de estas pruebas jugarán un partido de polo acuático dos combinados del Unión-Africa-Ceutí.

Por la tarde tendrá lugar un interesante encuentro de baloncesto, enfrentándose el equipo titular de la referida sociedad (subcampeón de Marruecos) con una potente selección militar.

También se pretende la celebración de un encuentro de fútbol, haciéndose gestiones acerca del Ybarrola y Betis de Jadú, uno de los cuales se enfrentaría al once de la Unión.

Como verán, un programa de lo más interesante, que servirá para demostrar una vez más lo mucho que el deporte debe a esta modesta pero esforzada y simpática sociedad deportiva.

El Coruña jugará en Ceuta dos partidos

En los días 1 y 2 de abril

Ya está todo arreglado. El Deportivo de La Coruña y el Ceuta han llegado a un acuerdo económico y el excelente conjunto que en la actualidad prepara Ramón Lafuente y en



cuyas líneas firman Borholla, Acaña, Pedrito, Menzobas, Paquirri, etc. se enfrentará a nuestro titular en Alfonso Murube en los días 1 y 2 del venidero abril.

Así nos lo hacían de notificar desde la secretaría ceutista, donde se nos añade que el partido que se tenía concertado con el Sevilla ha quedado aplazado, posiblemente para que tenga lugar el 29 de abril, fecha también reservada a las eliminatorias de Copa.

Ya lo saben nuestros lectores, el día 25 del actual, el Baracaldo; el 1 y 2 de abril, el Deportivo de La Coruña; el 15 de dicho mes, el Betis; y el 29, posiblemente, el Sevilla C. F.

Vayan preparándose a presenciar tan destacados acontecimientos balompédicos.

Llega a París una expedición de prisioneros de guerra norteamericanos

Fueron liberados por los rusos en sus recientes avances

París, 15. — Ha llegado a esta capital, la primera expedición de prisioneros de guerra norteamericanos que han sido liberados por los rusos en sus recientes avances, informa un corresponsal de la Prensa combinada americana.

El viaje hasta Kiev, lo hicieron en camiones norteamericanos, prosiguiendo hasta la base aérea después de permanecer varios días en aquella ciudad.

Desde allí los llevaron en avión hasta Teheran. El Cairo, Nápoles, Marsella y París. — EFE.

Anuncios Breves

POR PALABRAS SIN LIMITACION. PESETAS 0'30 UNA.

Compras y Ventas

Ningún artículo usado podrá venderse, según lo dispuesto en la legislación vigente, a mayor precio del ochenta por ciento del señalado en la tasa.

OCASION vendo máquina escribir Oficina. Sanchez. Falange 23.

VARIOS

INGRESO en Correos, Telégrafos y Hacienda. Preparación en González Besada, 15, 3.º. Pueden opositar señoritas

REPARACIONES garantizadas, máquinas escribir y radios. Comercial Maza.

MAQUINAS escribir nuevas. Radios, Comercial Maza.

Concurso deportivo de EL FARO

Don ... que vive en ... pronostica los siguientes resultados.

Table with 2 columns: City/Club and Prediction. Madrid ... A. Aviación ... Gijón ... Barcelona ... Español ... Sevilla ... Hércules ... Alcoyano ... Baracaldo ... Constancia ... Mallorca ... Ceuta

Haga sus compras en la "PERFUMERIA LA SEVILLANA"

Visite la exposición de artículos de Artesanía que presenta la PAPELERIA MODERNA

«Vista hace fé»

Visite en estos días esta surtida confitería y saldrá complacido

Daños y víctimas al sur de Inglaterra a consecuencia de la actividad aérea alemana

Londres, 15. — Se lamentan daños y víctimas a consecuencia de la actividad aérea alemana en el sur de Inglaterra en las últimas veinticuatro horas, según se anuncia oficialmente. EFE.

Doctor Areces Matilla

Enfermedades del riñón, vejiga, ureter, próstata y uretra - Cirugía urinaria

Consulta de 3 a 5

Jáudenes, 1, primero izquierda - Teléfono 7-2-5 CEUTA

EL FARO en TETUAN

Delegación: Cónsul Zugasti, núm. 13

EL TIEMPO

Continúa siendo seco en extremo el tiempo. A partir de ayer la compañía suministradora del fluido eléctrico, empezó de nuevo sus apagones en diferentes sectores de la población. La pertinaz sequía se está dejando sentir asimismo en el campo, sobre la agricultura.

EL QUINARIO DEL NAZARENO

Continúan desarrollándose los cultos en honor de Nuestro Padre Jesús Nazareno, Cristo de la Fe y María Santísima de la Amargura, dedicados por su fervorosa cofradía de Penitencia, en la Iglesia de Nuestra Señora de la Palma.

Al hacer en días pasados la descripción del altar, dejamos de consignar que tanto la imagen del Nazareno, como de la Santísima Virgen, se encontraban con su vestuario de salida procesional, en extremo bello y lleno de riqueza.

LA GUIA OFICIAL DE SEMANA SANTA

A principios de la próxima Semana Santa, verá la luz pública, el primer folleto o guía oficial de las solemnidades de Semana Santa, que con este carácter de oficial, se edita por vez primera por la Agrupación de Cofradías. El mismo, que consta de unas 44 páginas, será repartido absolutamente gratuito a todo el mundo.

Consta de una sección en la que se pueden saber los horarios

y asimismo itinerarios de las salidas procesionales de las distintas cofradías; otra sección con el historial de las mencionadas Hermandades; otra en la que se hace constar la reforma llevada a cabo en el presente año y finalmente, una puramente literaria en la que firmas ya conocidas como las de los Rvdos. Padres Espinosa y Falcón, y la de los señores Silva, Pérez Arriete, Rafael de Mágina y otros, desarrollan temas de la Semana de Pasión.

DONATIVO DEL AYUNTAMIENTO

El Ilmo. alcalde señor Gázquez Morales, ha comunicado a la Agrupación de Cofradías, que al igual que en años anteriores, en el presente, por el Excmo. Ayuntamiento se hará entrega de un importante donativo en metálico para sufragar en algo los gastos cuantiosos de las salidas procesionales. Este rasgo del camarada Gázquez ha sido agradecido en lo que vale.

DESDE MI BARRERA

¿Otro aplazamiento? Según las últimas noticias, de fuente fidedigna, que hasta nosotros han llegado, puede asegurarse que la presentación de Carlos Arruza en nuestro caso taurino, se celebrará el próximo Domingo de Ramos día 25.

DELEGACION DE CIEGOS

Número premiado el día 15. el 841.

Montilla.

Telegramas de adhesión entre el Führer y el Dr. Hacha

En el sexto aniversario de la incorporación de Bohemia y Moravia al Reich

Berlín, 15. — Con motivo del sexto aniversario de la incorporación de Bohemia y Moravia se han cruzado telegramas entre el Führer y el presidente del Estado Dr. Hacha. Este dice, que la Providencia ha designado a su pueblo un puesto permanente en el corazón de Europa, donde predomina la sangre alemana y por ello es de una gran necesidad, el que su destino esté siempre unido a la historia del pueblo alemán.

Añade que los checos permanecerán fieles al Reich y cumplirán con su deber hasta el momento del final victorioso de la guerra. — EFE.

UN BONITO REGALO PARA SAN JOSE EN PAPELERIA MODERNA

650 bombarderos pesados atacaron el Cuartel General DEL EJERCITO ALEMAN

Destruir el mecanismo que regula el movimiento de los ejércitos, era el objetivo aliado

París, 16. — El ataque efectuado por seiscientos cincuenta bombarderos pesados contra el Cuartel General del Ejército alemán, tenía como misión, ha declarado un alto jefe aliado a un corresponsal de la Prensa combinada, paralizar este centro, destruyendo los edificios administrativos, registros de documentos, cuarteles

y todo lo que regula los movimientos de un ejército.

Berlín y sus inmediaciones recibieron aquel mismo día tres mil quinientas toneladas de bombas y el resultado tanto allí como en el Cuartel General se considera como uno de los triunfos más brillantes de la aviación norteamericana. — EFE.

El duque de Windsor se trasladará posiblemente a Francia

Se niega a contestar a los periodistas sobre su reciente dimisión

Nueva York, 15. — El duque de Windsor, que presentó la dimisión de su cargo de gobernador de las Bahamas, se ha negado a responder a las llamadas telefónicas que le dirigían a Nassau.

los periodistas norteamericanos para pedirle declaraciones acerca de su decisión.

Por otra parte, la censura existente sobre el movimiento de personas reales, ha prohibido a la "Panamerican Airways", dar de talle alguno relacionado con los viajes que pueda haber proyectado el duque.

Se dice, aún que la noticia haya sido confirmada hasta ahora, que el duque y su esposa piensan trasladarse a Francia. — EFE.

Méjico acepta la invitación de los Estados Unidos para la Conferencia de San Francisco

Méjico, 15. — El ministro del Exterior, Padilla, ha comunicado al gobierno de los Estados Unidos, que Méjico acepta la invitación recibida para tomar parte en la Conferencia de San Francisco que comenzará el 25 de abril. — EFE.

Homenaje a José Antonio por las camaradas de la Sección Femenina que participaron en el sexto campeonato nacional de esquis

El Escorial, 16. — Para rendir homenaje a José Antonio llegaron las camaradas de la Sección Femenina que participaron en el sexto Campeonato Nacional de esquí, celebrado en el Guadarrama.

Al frente de los grupos de esquiadores venía la regidora central de Educación Física.

Ante la tumba del Fundador rezaron un Padrenuestro.

En el Patio de los Reyes se cantó el "Cara al Sol", dando la regidora central de Educación Física los gritos de ritual. — CIFRA.

EL MINISTRO DE ASUNTOS EXTERIORES, EN SEVILLA

Visitó los principales monumentos de la ciudad

Sevilla, 16. — El ministro de Asuntos Exteriores, después de vir misa, estuvo en simpia visita particular en el Alcázar. Pidió su entrada y sin identificar su personalidad y acompañado por uno de los cicerones oficiales, recorrió todos los jardines del Alcázar.

Más tarde, el ministro y los diplomáticos visitaron el Hogar de Santa María del Buen Aire, instalado en el antiguo palacio de los Guzmanes y en el que ahora se hacen importantes obras de readaptación para convertirle en residencia escuela para estudiantes americanos.

El vicepresidente de la Escuela y el arquitecto que dirige las obras ya en período de avanzada transformación, explicaron al señor Lequerica las características de estas obras y facilitar pormenores acerca de los fines docentes que se persiguen con el funcionamiento de dicha Escuela. Uno de los objetivos primordiales es el intercambio cultural entre España y los países americanos.

El señor Lequerica y los diplomáticos más tarde recorrieron detenidamente el Palacio de los Guzmanes, que será en el futuro la mejor residencia para Escuela de España.

Terminado el recorrido, el señor Lequerica y los diplomáticos se trasladaron al cortijo de Cuarto, donde radica la granja escuela de agricultura, en uno de cuyos patios se celebró un almuerzo ofrecido por la Diputación provincial.

Posteriormente, hubo una festa típica de acoso y derribo de reses en el cortijo Guardiola, con intervención, entre otros, de Alvaro Domecq. Para esta noche, el

ministro ha invitado a la Prensa sevillana y enviados especiales y corresponsales a una recepción. — CIFRA.

UNA RECEPCION A LOS PERIODISTAS

Sevilla, 16. — El ministro de Asuntos Exteriores ha ofrecido en la noche de hoy una recepción especial a los periodistas en el hotel: "Andalucía Palace".

Asistieron los periodistas sevillanos, los corresponsales de agencias informativas y enviados especiales.

Expresamente invitados honraron el acto el embajador de Portugal y el agregado de Prensa de los Estados Unidos, que en el viaje a Sevilla y a los lugares colombinos, ha ostentado la representación de la Embajada norteamericana en Madrid.

El señor Lequerica departió durante hora y media con todos y cada uno de los reunidos.

El ministro regresará mañana a Madrid en avión.

Los representantes diplomáticos

TETUAN

ASCENSO DEL TENIENTE CORONEL DE MIGUEL

Ha causado gratísima impresión la noticia del ascenso a coronel del Ilmo. señor don Joaquín de Miguel, teniente coronel de Infantería y Delegado de Educación y Cultura de la Zona del Protectorado español, de larga y fecunda residencia en tierras de Marruecos donde es muy apreciado.

A las muchas felicitaciones que el señor de Miguel está recibiendo unimos la nuestra más sincera deseándole justas prosperidades en su nuevo empleo.

cos y culturales americanos quedarán unas horas en Sevilla para concurrir a los actos finales del programa entre los cuales figura la visita a la Biblioteca Colombina y al Arribo General de Indias de Sevilla, donde se conservan los más valiosos documentos sobre la Historia del descubrimiento de América y la colonización. — CIFRA.

Han terminado los combates en IWO-JIMA

Más de 20.000 japoneses encontraron la muerte

Guam, 16. — Han terminado ya los combates por la posesión de la isla de Iwo Jima, puesto exterior de la defensa y vigilancia del imperio japonés, ha declarado el vicealmirante Turner, jefe de las fuerzas anfibias de los EE. UU.

La gran batalla de un encarnizamiento desconocido hasta ahora en el Pacífico, ha terminado con la muerte de más de 20.000 soldados combatientes del Japón. Los muertos norteamericanos no llegan a cuatro mil.

Añadió que quedaban algunas bolsas muy fragmentadas, cuya

total eliminación puede requerir bastante tiempo aún.

Las posesiones japonesas estaban enlazadas por túneles y miles de cuevas, fosos y túneles, que permitían una comunicación constante y segura e ininterrumpida con el enjambre de posiciones de combate.

Tan pronto como cesaba el fuego de barrera, los japoneses volvían a sus puestos y tenían que ser desalojados en costosas luchas a corta distancia y con frecuencia cuerpo a cuerpo. — EFE.

La Semana Santa en Málaga

Destacadas personalidades asistirán a sus procesiones

Málaga, 15. — El presidente de las Cortes y el marqués de Valdivia, presidirán el Lunes Santo el desfile de la Cofradía de Nuestro Padre Jesús Cautivo y María Santísima de la Trinidad.

El director general de la Guardia Civil presidirá el Miércoles Santo el desfile de la Cofradía del Cristo de la Expiación. — CIFRA.

LA ESCUADRA EN VALENCIA

Son declarados huéspedes de honor

Valencia, 16. — Han llegado a este puerto el crucero "Amirante Cervera", al mando del capitán Castor Ibáñez, y los destructores "Lepanto" y "Alcaid Galiano".

Fondearon al lado del "Canarias".

El Ayuntamiento ha tomado el acuerdo de declarar huéspedes de honor a los marinos de la Escuadra española. — CIFRA.

Un telegrama del arzobispo primado de Toledo al Santo Padre

Toledo, 16. — Con motivo de la celebración del Día del Papa, el arzobispo primado cursó el siguiente telegrama:

"Ciudad del Vaticano. Secretaría sustituto de Estado. — Dignese transmitir al Santo Padre homenaje filial de amor y chedien cia en nombre propio y de la archidiócesis toledana. — Arzobispo de Toledo". — CIFRA.

Anúnciese en EL FARO

UNDERWOOD Academia de Mecanografía
PRECIOS ECONOMICOS
Almacén de música
M. Fernández Benitez S. L.
FALANGE ESPAÑOLA, NUMERO 12
Gran taller de reparaciones de máquinas de escribir en la sucursal de TETUAN: Luneta, 37

NUMERO SUELTO 25 CENTIMOS. — NUMERO ATRASADO, 35 CENTIMOS. — SUSCRIPCION, CEUTA Y MARRUECOS: Mensual, 5 pesetas. Trimestre, 15 pesetas. Provincias, mensual, 5 pesetas. Trimestre 15 pesetas. Año 60 pesetas.

EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA GRÁFICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

DIRECCION — REDACCION
— ADMINISTRACION Y TALLERES —
GENERAL MILLAN ASTRAY, NUMERO 7
Teléfono de la Redacción y Administración, número 7-3-9 — Apartado de Correos, número 1-3-6

Fracasa un intento de rebelión militar en CUBA

Iba dirigido contra el Gobierno del presidente Grau San Martín

Londres, 16. — Un despacho de La Habana transmitido por Reuters dice que según anuncia el jefe de las fuerzas armadas cubanas, general Ovedo, ha sido hecha fracasar una rebelión militar dirigida contra el gobierno del presidente Grau San Martín.

Ha sido detenido en Batabano, en unión de ochenta personas, entre oficiales del Ejército, policías y paisanos, el ex-jefe del Ejército José Pedraza. — EFE.

Conferencias sobre temas marroquíes

(Viene de la primera)

nosotros, la metrópoli esnutrida por la colonia.

Compara los planes decenales de ingleses, franceses y españoles, lo que valora nuestro esfuerzo y primacía.

Por último comparó el Protectorado marroquí en sus dos formas: francesa y española, para terminar poniendo de relieve el haber sabido nuestros gobernantes en todos los tiempos presentar el Protectorado bajo la base de un trabajo fecundo, altruista y humano. — CIFRA.

Para vender mucho Anúnciese en EL FARO

Las tropas de Patton avanzan...

(Viene de la primera)

oeste de Ramagen, se estrellaron contra la tenaz resistencia propia, siendo rechazado el adversario en combates librados en varios frentes.

Los japoneses han violado la neutralidad española

(Viene de la primera)

en sus conversaciones privadas, expresó su disgusto al anterior embajador de los Estados Unidos, Mr. Carlton Hayes por la actuación de los japoneses, aunque por unas u otras circunstancias no la condenara públicamente.

El ultraje de ahora llega cuando el Gobierno español se esfuerza por mejorar sus relaciones con los aliados y puede muy bien ser motivo para que España declarase la guerra al Japón.

Así se convertiría técnicamente en una aliada de la Gran Bretaña y los Estados Unidos". — CIFRA.

Visite la exposición de artículos de Artesanía que presenta la **PAPELERIA MODERNA**

Al norte de Ratibor los rusos desencadenan un fuerte ataque

Ante Stettin se libran combates encarnizados

Grandes pérdidas soviéticas en Prusia Oriental

Gran Cuartel general del Führer, 16. — El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

"En Hungría, tropas propias rechazaron los ataques enemigos al suroeste de Siklos.

Nuestras divisiones rechazaron a ambos lados del lago Balaton a grupos enemigos que resistían entre nuestras posiciones, y consolidaron nuevos sectores, que mantuvieron contra numerosos contraataques soviéticos.

Los cazadores y granaderos alemanes contuvieron al enemigo que penetró en varios sectores de la orilla oriental del Gran.

En la región de Schwarzwasser, fracasaron los ataques que realizaron ayer los soviets con el apoyo de carros de combate.

Al norte de Ratibor, el enemigo desencadenó ayer un gran ataque. Con gran preparación artillera pasó al ataque a ambos lados de Grottbau. Nuestras tropas contuvieron al adversario, destruyendo numerosos carros blindados. Nuestras tropas contraatacaron, prosiguiendo en estos momentos las operaciones.

Ante Stettin se libran combates encarnizados. Los intentos de ruptura efectuados por las unidades de infantería y blindados soviéticos, contra el sureste del cinturón defensivo alemán, han sido rechazados en audaces con-

traataques. 59 carros blindados rojos fueron destruidos.

La guarnición de Kolberg resistió apoyada eficazmente por fuerzas de la Marina.

En Prusia occidental, nuestras divisiones, en contraataques y contra tenaz resistencia, impidieron al adversario que abriera brecha a ambos lados en dirección a la bahía de Dantzig y destruyeron 67 carros.

Las unidades alemanas que combaten en Prusia oriental resistieron la fuerte presión del enemigo, en el sector comprendido entre Braunsberg y Laguna, al sur oeste de Konigsberg, en combates prolongados y duros. De 200 carros que atacaban, 146 fueron destruidos.

En combates aéreos nuestros cazas derribaron 30 aparatos rojos.

Las unidades de la defensa aérea destruyeron ayer 45 carros blindados, siete de ellos con el puño antitanque.

En Curlandia continúa la lucha. — EFE.

LOS RUSOS PASAN A LA OFENSIVA AL OESTE DE OPEL

Berlín, 16. — Al oeste de Opele, a ambos lados de Glatzer, los rusos han pasado a la ofensiva, dice la Oficina Internacional de Información.

Las formaciones atacantes pertenecen al cuarto ejército soviético.

El continuo fuego de la artillería alemana y la acción de los lanzanablas, impide a los soviets abrir brechas importantes. — EFE.

EXPORTACION A LOS ESTADOS UNIDOS

5.500 toneladas de orejón de albaricoques

Murcia, 16. — 5.500 toneladas de orejón de albaricoque, van a ser exportadas a Inglaterra en virtud del convenio entre el Sindicato Vertical de frutos y productos hortícolas y el Reino Unido.

El orejón podrá ser adquirido en las zonas de Murcia, Mallorca o Valencia, a opción.

De la Coruña llegó el vapor correo de Canarias, portando cargamento de frutas, correspondencia y pasaje. — CIFRA.

Nombramientos de jefes provinciales de F. E. T. y de las JONS

A propuesta del ministro secretario, fueron aprobados por el Caudillo y Jefe Nacional de la Falange

Se concede la Palma Verde al camarada Arias de Velasco

Madrid, 16. — El Caudillo y Jefe Nacional de la Falange, a propuesta del ministro secretario, ha firmado los siguientes nombramientos de jefes provinciales de F. E. T. y de las JONS:

Camarada Luis Solano Costa, de Asturias, en sustitución del camarada Rafael Arias de Velasco, a quien se concede la Palma Verde, y el camarada Jesús María

MÁS DE LA MITAD DE UN CUERPO BLINDADO SOVIÉTICO ANIQUILADO POR LOS ALEMANES

Berlín, 16. — Más de la mitad de un cuerpo blindado soviético, ha sido aniquilado por los alemanes en Prusia Occidental.

Después de un intenso fuego artillero de apoyo a las numerosas unidades blindadas, dice la O. I. de I., los soviets prosiguieron sus ataques al oeste de Doppot.

En el transcurso de duros combates los alemanes consiguieron cerrar las brechas abiertas por los soviets e impidieron a estos alcanzar la depresión costera. — EFE.

En San Francisco el Grande se celebra un funeral por el alma de don Miguel Primo de Rivera

Asistieron al acto destacadas personalidades

Madrid, 16. — A las once de la mañana en la iglesia de San Francisco el Grande, se ha celebrado un funeral en sufragio del alma de don Miguel Primo de Rivera, marqués de Estella, organizado por el ministro de Justicia, señor Aunós; el subsecretario de dicho Departamento, los generales Roldán y Lacuerda y otros que estuvieron a las órdenes inmediatas del glorioso general.

Asistieron a la ceremonia la hermana del marqués de Estella, sus hijas Pilar, Carmen y Nieves, Fernando Primo de Rivera, el presidente de las Cortes, los ministros de Obras Públicas y de Agricultura, el presidente del Consejo de Estado, el gobernador del Banco de España, los subsecretarios de Industria y Comercio y Justicia, los generales Orgaz, Varela, Moscardó, Sainquet, Dávila, Ruiz del Portal, Valdés Cabanillas, Cano, Cuervo, Roldán, Hungría, contralmirante Rapallo, Millán Astray, otros jefes, ex ministros, señores Castejón y marqués de Hoyos, alcalde de Ma-

El camarada Arrese impone la Cruz del Mérito Civil al gobernador y jefe provincial de Guipúzcoa

Madrid, 16. — Por el camarada Arrese le ha sido impuesta esta mañana al gobernador civil y jefe provincial de Guipúzcoa, barón de Benasque, la Cruz del Mérito Civil, como reconocimiento a la labor desarrollada durante ocho años al frente del Gobierno civil de aquella provincia.

Acompañaban al ministro los camaradas Vívar Tellez y Manuel Valdés. — CIFRA.

Las tropas francesas de Indochina combaten con los japoneses

París, 16. — Se declara oficialmente que las tropas francesas de la Indochina no se han entregado a los japoneses, sino que resisten en todas partes, habiéndose echado al monte para luchar contra 60.000 nipones que invadieron la Indochina. — EFE.

dríd y otro gran número de personalidades.

Numeroso público llenaba el templo.

Después de la misa se rezó un rosario. — CIFRA.

Aviones norteamericanos alcanzan el Cuartel General alemán

Londres, 16. — Un comunicado norteamericano anuncia que el cuartel general alemán de Rossen, a 80 kilómetros al sur de Berlín fué alcanzado ayer por las bombas explosivas en la primera oleada de los aviones de los Estados Unidos que lo atacaron ayer haciendo blanco en el edificio del cuartel general propiamente dicho y los cuarteles próximos.

Los reconocimientos fotográficos indican que las carreteras de la zona del objetivo y las inmediaciones de Rossen quedaron cortadas. — EFE.

Las fallas valencianas

Valencia, 16. — A última hora de la tarde han empezado a plantearse las fallas.

La animación por las calles es extraordinaria.

En la noche de hoy se celebró en la plaza del Caudillo la "noche del fuego". Concurrieron los mejores pirotécnicos valencianos que hicieron las delicias del público. Se calcula en más de 70.000 las personas que asistieron al espectáculo, que ha resultado deslumbrante. En muchas ocasiones se vió con tanta claridad como a la luz solar.

Después de terminar el espectáculo numerosos grupos se dedicaron a recorrer las calles para presenciar la plantá de las fallas. — CIFRA.